

20.06.2007 - 08:50 Uhr

Conférence Suisse de Santé Publique à Olten: Pleins Feux sur la Santé Mentale

Olten (ots) -

Intitulée "Santé Mentale & Santé Publique", la Conférence Suisse de Santé Publique 2007 aura lieu les 21 & 22 juin prochains à Olten. Elle abordera notamment les quatre problématiques suivantes: la santé mentale - un processus qui s'étend sur toute la vie; le travail et la santé mentale; l'environnement social et la santé mentale; le suicide.

La Conférence 2007 est organisée conjointement par Santé publique Suisse et par la Haute Ecole de Travail Social de la HES du Nord-Ouest de la Suisse (Fachhochschule Nordwestschweiz FHNW), en collaboration avec de nombreux autres partenaires (OFSP, SECO, FMH, FMPP, FSP, FMPP, Promotion Santé Suisse, Ligue suisse contre le cancer, Swiss School of Public Health +).

Les maladies mentales juste derrière les maladies cardiovasculaires

En termes d'impact sur la qualité de vie, les maladies mentales devraient occuper d'ici 2020, si la tendance se poursuit, le second rang du classement, juste derrière les maladies cardiovasculaires. Elles passeraient même au premier rang si l'on tient compte de leurs conséquences (les dépendances, notamment). En Suisse, près d'une personne sur deux souffre, au cours de son existence, d'une pathologie psychique potentiellement invalidante. Sur une année, de 600'000 à 800'000 suisses souffrent d'un trouble mental important.

Le Conseil Fédéral refuse une motion en faveur de la santé mentale L'importance de la santé mentale est désormais reconnue au niveau national et international. Au niveau de la population, la santé mentale constitue un problème important, notamment chez les enfants et les adolescents qui représentent un groupe particulièrement exposé au risque de troubles psychologiques. En Suisse, l'Observatoire National de la Santé a produit plusieurs rapports abordant la santé mentale de la population et la prise en charge de ces maladies. Des responsables fédéraux et cantonaux, de même que Promotion Santé Suisse, ont classé la santé mentale parmi leurs priorités et ont fait paraître des documents stratégiques sur ce thème. L'OMS a consacré à la santé mentale son Rapport 2001 sur la santé dans le monde.

Une motion déposée par le Conseiller National Félix Gutzwiller demandait au Conseil Fédéral de proposer des mesures cohérentes, effectives, durables et efficaces, à même d'améliorer la santé mentale de la population suisse. Vendredi dernier (15 juin 2007), le Conseil Fédéral a rejeté cette motion, un refus qui plonge les acteurs de la santé publique dans la perplexité.

Pleins Feux sur la Santé Mentale

Durant cette Conférence Suisse de Santé Publique, des personnalités issues du monde politique, de la recherche et du terrain aborderont différentes facettes de la santé mentale. Le Prof. Iwan Rickenbacher animera notamment des débats dans lesquels interviendront:

- Mme Pascale Bruderer, Conseillère Nationale, Présidente de pro mente sana;
- Dr. Flavia Schlegel, Directrice de l'Unité de Santé Publique, OFSP;
- Dr. Carlo Conti, Directeur cantonal de la santé, Bâle-Ville;
- Prof. Alexander Grob, Vice-directeur du Projet Sesam, Université de Bâle;
- Prof. Patrice Guex, Médecin-chef du Centre psycho-social, CHUV, Lausanne.

La Présidente du Conseil National, Mme Christine Egerszegi-Obrist, ainsi que le Dr. h.c. Peter Schmid, Président du Conseil stratégique de la HES FHNW (Fachhochschule Nordwestschweiz), recevront les participants à l'issue de la première journée de cette Conférence. Ils décerneront les prix de la meilleure présentation et du meilleur poster.

L'objectif de la Conférence 2007 est d'aborder différents aspects et enjeux de la santé mentale dans un contexte global de santé publique. La santé mentale, résultat de processus complexes et dynamiques entre des facteurs biologiques, psychologiques, sociaux, socioéconomiques et institutionnels, n'est pas uniquement la conséquence de dispositions ou de comportements individuels: elle est influencée de manière déterminante par des facteurs exogènes.

Quatre problématiques principales

Les quatre problématiques suivantes seront principalement abordées lors de cette Conférence 2007: la santé mentale - un processus qui s'entend sur toute la vie, le travail et la santé mentale, l'environnement social et la santé mentale, ainsi que le suicide.

Ces thèmes seront envisagés selon des perspectives de santé publique nationales et internationales. Des ateliers et des sessions parallèles permettront d'en discuter les aspects scientifiques et politiques, ainsi que les expériences de terrain.

La Conférence 2007 s'appuiera sur une approche globale de "nouvelle santé publique", englobant ainsi aussi bien les politiques de santé, que la recherche et le développement, la promotion des compétences en matière de santé, les interventions de promotion de la santé, la prévention et le dépistage, l'accès aux soins, l'assurance-qualité et le financement, les formations initiales et continues, le monde associatif et le bénévolat.

Cette Conférence 2007 permettra notamment d'assister aux exposés des personnalités suivantes: Prof. Ilona Kickbusch, Prof. Pasqualina Perrig-Chiello, Dr. Benedetto Saraceno, Prof. Wulf Rössler, Prof. Cary Cooper, Dr. Elisabeth Conne-Perréard, Prof. Wolfgang Rutz et Dr. Martin Eichhorn.

Les organisateurs

La Haute Ecole de Travail Social de la HES du Nord-Ouest de la Suisse (Fachhochschule Nordwestschweiz - FHNW) met l'accent sur le lien entre le travail social et la santé. La question de la santé mentale est notamment abordée dans le cadre de la formation initiale et continue, ainsi que dans des projets de recherche et de développement orientés vers la pratique.

Santé publique Suisse est l'organisation faitière nationale pour la santé publique: elle compte près de 700 membres issus du champ scientifique, du terrain ou du monde politique. A l'occasion de cette Conférence, un nouveau Groupe d'experts en Santé mentale" sera officiellement fondé. Piloté par la Prof. Barbara Fäh, de la Haute Ecole des Travail Social de la HES du Nord-Ouest de la Suisse (FHNW), ce groupe soulignera l'importance accordé à cette problématique par Santé publique Suisse.

Contact:

Prof. Barbara Fäh
Haute Ecole de Travail Social de la HES
du Nord-Ouest de la Suisse (FHNW)
Tél.: +41/62/311'96'66
Mobile: +41/79/204'51'84
E-Mail: barbara.faeh@fhnw.ch

Markus Kaufmann
Secrétaire général de Santé publique Suisse
Tél.: +41/31/389'92'86

Mobile: +41/76/573'61'55
E-Mail: kaufmann@public-health.ch

Kees C. de Keyzer
Chargé de presse de Santé Publique Suisse
Mobile: +41/76/373'93'06
E-Mail: kees.dekeyzer@public-health.ch

Aussenderin:
Fachhochschule Nordwestschweiz
Hochschule für Soziale Arbeit
Christina Beglinger
Leiterin Marketing & Kommunikation
Riggenbachstrasse 16
4600 Olten
Tel.: +41/62/311'96'91
Mobile: +41/79/409'53'22
E-Mail: christina.beglinger@fhnw.ch
Internet: www.fhnw.ch/sozialarbeit

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004717/100536672> abgerufen werden.